



Les associations Contre les Violences sur Mineurs et Colosse aux pieds d'argile organisent un colloque sur la thématique « Sexualités des mineurs en institutions ».

Après cinq ans d'absence, le colloque de l'association Contre les Violences sur Mineurs (CVM), réalisé en partenariat avec Colosse aux pieds d'argile, se tiendra le jeudi 23 janvier 2025 à l'espace Reuilly de Paris, de 8h45 à 17h.

Une approche pluridisciplinaire pour une réflexion objective sur les sexualités des mineurs

À destination des professionnels des institutions éducatives et de soins, cette journée vise à leur fournir des repères essentiels pour mieux comprendre et encadrer la sexualité des mineurs.

En effet, poser le débat autour de la sexualité au sein des structures qui accueillent des enfants et des adolescents est un enjeu majeur. Les discours sur ce sujet demeurent souvent ambigus et contradictoires, oscillant entre la promotion de la liberté individuelle d'être et de faire et les limites imposées par des tabous encore ancrés dans la société. Ces messages doivent s'inscrire dans le parcours de vie des enfants et des adolescents et être portés par les adultes présents, en complément d'un étayage parental.

Au total, une dizaine d'experts en psychologie, pédopsychiatrie, pédiatrie, droit et éducation se succéderont tout au long de la journée pour appréhender le sujet dans une approche large, somatique, psychique, culturelle et sociologique.

Un programme en deux temps

La matinée sera dédiée à l'identification, la définition et la compréhension des comportements sexuels et des sexualités des mineurs. Plusieurs conférences aborderont le développement psychosexuel des enfants et adolescents selon les âges et/ou les situations de handicap, et les comportements qualifiés de normaux ou problématiques.

L'après-midi aura pour objectif de donner aux participants des repères pour parler de vie affective et de sexualité avec les enfants et adolescents en institutions. Autour de deux tables rondes, plusieurs experts traiteront de la notion de consentement ainsi que des postures à adopter par les institutions et les professionnels.

L'association Contre les Violences sur Mineurs

Association loi 1901 à but non lucratif reconnue d'intérêt général, le CVM est engagé dans la prévention de toutes les formes de violences sur les mineurs depuis 2008. L'association informe, guide et forme sur les violences faites aux enfants et aux adolescents : d'une part, en mettant à disposition des ressources numériques pédagogiques gratuites qui s'adressent aux victimes, à leurs proches et aux professionnels; d'autre part, en participant à la recherche scientifique et en proposant des recherches sur des sujets spécifiques.

L'association Colosse aux pieds d'argile

Créée en 2013, l'association Colosse aux pieds d'argile est née de l'histoire personnelle de Sébastien Boueilh, ancien rugbyman et victime de viols de ses 12 à 16 ans. Reconnue d'utilité publique depuis 2020, l'association a pour missions la sensibilisation des jeunes et des adultes, la formation des professionnels encadrant les enfants et l'accompagnement psychologique et juridique des victimes et victimes collatérales. Elle œuvre principalement en milieu sportif mais aussi dans les champs de la jeunesse et du scolaire, tout au long du parcours de l'enfant, en travaillant avec six ministères, plus d'une quarantaine de fédérations sportives ainsi que de nombreuses collectivités territoriales.

CONTACTS PRESSE

Colosse aux pieds d'argile – Cléa Cavailles
c.cavailles@colosse.fr / 07 50 85 47 10
CVM - contact@association-cvm.org

LIENS UTILES

Billetterie colloque
Programme détaillé
Association CVM